History of Hollywood Make up

You will almost certainly have been struck by the way Hollywood actresses are made up, and with good reason, because it certainly makes them glow.

It all began when make up artists first entered the scene many years ago. Initially, cosmetics were scarce, and actors would spend hours and hours before they were finally made up. If you’d like to know what the first make up brands were, and the top makeup artists of the day, or Greta Garbo’s make up tricks, among others, read this article carefully as we retrace the history of Hollywood make up.

The makeup artist’s craft began to be increasingly recognised in the 1930s. It’s important to note that makeup artists were not highly considered from the outset, because most of them were out-of-work actors who took make up as a second option. This becomes easier to understand if we bear in mind that actors (be they theatre, or early-movie actors) had to be able to make themselves up.

Nevertheless, by the end of the silent era, studios were beginning to hire people to be specifically responsible for make up, and this was the birth of the make up artist. And characterisation was all the more important in classic Hollywood where little was known about make up (makeup artists were hired for movies only from the ‘30s) and where products were scarce. But the early days of this new profession were no bed of roses, far from it –and neither was it so for those unfortunate actors who had to bear the agony of spending four hours sat in a barber’s seat -.

This is how ever more make up artists began to appear, in the steps of the Westmores and Max Factor. The pioneers were: Cecil Holland, Lon Chaney and George Westmore.

Cecil Holland, whose name until quite recently was utterly unknown, was not only known in his day as “The father of the make up profession”, but also was credited with being the first “Man of a Thousand faces”, and with having handed this title over to Chaney. Two of his most outstanding creations were the ones he produced for Bull Montana in THE LOST WORLD (1925) and for Boris Karloff in THE MASK OF FU MANCHU (1932).

The Westmore dynasty were pioneers and among the most important in Hollywood’s make up scene during the silent era, when George Westmore, a Jewish Cockney, set up the first make up department in the history of cinema, at the Selig Studios. Probably some eighty percent of all movies made in Hollywood in between 1930 and 1950, had Westmore’s name among the credits. Jack Dawn, for example, managed MGM’s make up department for four years. His team had good facilities, adjustable barber seats, many mirrors and adequate illumination, and demanded that it’s employees be treated as artists, not technicians, despite their craft being an extremely tough one.

William Tuttle started out as a Fox apprentice, working under Dawn. Thus, he started out sweeping and scrubbing floors, as Dawn was a cleanliness freak. He typed, wrote reports, ran errands and answered the telephone. “I would prepare all his make up, all the colours, and that’s how I got familiar with what make up the actors wore. There was no established system for young people to learn the trade. You’d enter it bit by bit. No apprenticeship period was agreed on; you just began when they thought you were competent”, Tuttle remembers. One day Dawn looked at the sketches that Tuttle had made for Fox, and that was when he thought he would make a good makeup artist. He began by letting him help out on tests. One day, the person in charge of make up on THE MARK OF THE VAMPIRE (1935) didn’t show up, and they sent Tuttle on as a substitute until they could hire someone else. He himself ended up taking charge of work n that picture. When Jack Dawn moved to Metro in 1934, he took Tuttle with him.

Jack Pierce and Maurice Seiderman were two famous makeup artists who worked during the ‘30s, and thanks to whom the movie market was revolutionised. Both sttudied human anatomy in an effort to make their characterisations more realistic. Pierce was behind Boris Karloff’s transformation in Frankenstein and Bela Lugosi’s in Drácula. Pierce continued to work on characterisation in all the films made around the Frankenstein story that followed the first version, such as: THE BRIDE OF FRANKENSTEIN (1935), SON OF FRANKENSTEIN (1939), THE GHOST OF FRANKENSTEIN (1942); FRANKENSTEIN MEETS THE WOLF MAN (1943); HOUSE OF FRANKENSTEIN (1945), etc. But he also had the chance to show his creativity by creating other monsters that have appeared in the history of the terror-movie genre. From the title character in THE MUMMY (1932), to the one in WEREWOLF OF LONDON, etc. Seiderman, for his part, was able to perfect the human ageing process to such an extent that he created 37 different “faces” for Orson Welles in Citizen Kane. The actress Jane Wyatt was frankly overwhelmed upon entering Universal’s make up dept. for the first time.

Now let’s go over actresses’ make up, decade by decade; what was being worn, and the new products...
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History of Hollywood Make Up II

30s-50s
During the 1930s, a radical change took place in feminine aesthetics. A shift occurred between a feminine and very fragile woman, full of sweetness, which had been the female prototype that marked out the 10s and 20s, to a serious, not too feminine woman of cold aesthetics, who was both hard and masculine. The change came with the circumstances of the time; the First World War, during which women had taken over the roles of the men who had gone off to war. The only trend that remained was the pale face. The most characteristic aspect of 1930s make up was that unlike the decades to follow, this one was never copied.

The most representative visual icon of the decade, who exemplifies this make up, is Greta Garbo as she was in the ‘30s. During the ‘20s, she had a totally different aesthetic. The make up was hardly cheerful at all, very serious, skin was very pale and the skin tone very unified. Harmonising was still done with very white rice powder. The most curious thing about this make up was that a black line was traced over the upper line of the eye, from the tear duct to the end of the eye, which had a sort of little mountain in the middle. On the side opposite the tear duct, in the corner of the eye, an upturned triangle was traced in black pencil, which wasn’t filled in. A “banana” shape, covering the upper eyelid’s crease in brown, lengthened the eye socket downwards. This shape was blurred and gone-over with a brown form. The mobile eyelid typically bore an ivory, beige or cream colour. The same colour as on the mobile eyelid went in the arc of the eyebrow. The entire upper lashes were very strongly marked out with mascara, while lower lashes were only marked in the middle, a quarter either way. The eyebrow which led the fashion of the day was a rounded, very fine eyebrow, with a tendency to fall. Lips were very fine and stretched, horizontally. Colours were dark; reds, maroons, or browns. The top of the lips were round, sometimes the upper lip was made up to look longer. And blusher was very discreet, almost always in a brown tone. In the 1940s, the most characteristic thing was the mouth. The centre of the upper lip was thinned, and then widened towards the corners of the mouth, creating something akin to a disgusted expression. The aesthetic continued to be very cold, with little colour. Skin was still pale, eyes were still very much as they had been in the 1930s, shading was done in half-moon shape, with the eyelid crease area marked out in brown, downwardly, and the upper line of the eye in black, in a fine line. Mascara above, brown or cream on the eyelid. Eyebrows were still fine. And rouge brown, discreet and lengthened. A woman who defines this decade very well is Katharine Hepburn.

In the 1950s, make up took a radical turn; women became more feminine, the skin’s whiteness didn’t look so sickly any more; a healthier skin tone, going towards tan began to be seen. Colour came into eyeshadow, the eye was traced in open fashion, with eyeliner. A blue or brown banana shape was drawn over the eyelid crease, which was blended in well, and the eye’s upper line was marked in eyeliner, closing in the shape of a seven. The mouth was heart-shaped, the lips were that shape; neither thick nor thin, and always in dark tones. A rouge underlined the cheekbone. 1950s make up is among the prettiest and most feminine. The way eyeliner was traced is something which is still done today, at once very discreet, subtle, and sophisticated. It always gives a touch of elegance. You’re sure to pick out this style if you examine a photo of Marilyn Monroe.
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History of Hollywood Make Up III

The ‘70s
A cosmetics revolution took place. Make up began to be more easily available and there was more of it. The decade’s most characteristic shadow was a fusion of the banana-shape over the eyelid crease with the upper outline, one of the most trend-setting innovations was doing this kind of shading in black and white. Cream shadows also made their first appearance. The look was always “very dirty”. Blacks were not perfectly blended, and mixed in with whites.

Skin was no longer so porcelain, nor so nuanced. It had a slightly greasy look, and a dark-skinned look. Rouges began to be worn in “L” shapes. The fake lashes that appeared in the ‘60s had their heyday in the ‘70s. Light brown lips, not overly made up, sometimes even the same colour as the foundation –were made up using the very same foundation -. This is the decade in which Susan Sarandon burst onto the scene.

The ‘90s-2000
This decade saw a total make up explosion, bearing in mind that make up was accessible. There were different types of brands. And everyone could afford it.

Maroon and purplish were the most widespread colours in the ‘90s. At least, women were able to wear any kind of colour at all.

Women have less time to dedicate to their image, but their image is nevertheless more looked-after, as make up is more practical and easy to apply. The most typical ‘90s shading, which is still being used, is a horizontal, U-shaped gradient effect, which only very slightly marks out the eye socket. Only a third part of the eye’s inner line was marked out , and all colours were worn. Black, brown, transparent, and even blue and green mascaras.

Skin is very tanned, two tones above the skin’s natural colour, this was the tan explosion, of UV rays, and long sunbathing sessions. Skin with glitter, brilliant powders, on cleavages, a lot more daring. Lips tended to get bigger. A liner was used two tones above the lips’ colour. This is a trend which has practically disappeared today, although it is still liked. The same colour lip liner as lipstick was used. Lip gloss appeared... Eyebrows were worn normally: they didn’t tend downwards, a little pointy. The eye tended to be lifted and lengthened in shading. Rouges were marked in 3 colours.

In the ’90 we meet actresses of the stature of Jennifer Aniston, Winona Ryder, Angelina Jolie or Alicia Silverstone.

You must have already noted what was worn in the various decades of last century, the tricks of yesteryear, etc. Now you’ve got no excuse not to wear the makeup of your favourite actresses. 
История Голливудского макияжа

Вы наверняка не раз поражались тому, как великолепно выглядят Голливудские актрисы. И это не удивительно, потому что макияж действительно делает их ослепительно красивыми.

Все началось с того, когда визажисты начали гримировать актеров много лет тому назад. Сначала косметические средства были дефицитом, и актерам приходилось часами ждать, пока их, наконец, приведут в порядок. Если Вы хотите узнать, какие брэнды появились на рынке первыми, к каким хитростям в макияже прибегала Грета Гарбо, если хотите узнать имена передовых визажистов, то  внимательно прочтите эту статью, так как в ней мы излагаем всю хронологию событий возникновения Голливудского макияжа. 

Косметическое ремесло зародилось в 1930-х гг. Важно отметить, что визажисты того времени не особо пользовались популярностью, так как многие из них были безработными актерами, которые помимо актерского мастерства занимались макияжем. Вот чем можно объяснить тот факт, что актеры (артисты театра или кино) должны были сами уметь наносить себе макияж. 

Однако к концу эры немого кино студии начали нанимать людей, которые были ответственными в сфере грима и макияжа, вот это и было рождением профессии визажиста. И искусство создания образов приобретало все большее значение в классическом Голливуде, где очень мало знали о макияже (визажистов начали нанимать на работу только с 30-х гг.) и где косметическая продукция была дефицитом. Но самые первые дни зарождения этой профессии отнюдь не были легкими, далеко не ложе из роз. Жизнь также не казалась медом и несчастным актерам, которые должны были часами сидеть в креслах в ожидании чудесной метаморфозы.

Вот как начали появляться визажисты, как например Westmores и Max Factor. Пионерами в этой области были: Сесиль Холланд, Лон Чейни и Джордж Уэстмор. 

Сесиль Холланд, чье имя до недавнего времени было совершенно никому неизвестным, не только был в свое время «отцом визажистов», но также был удостоен звания «Человека, создавшего тысячи лиц». Впоследствии этот титул он передал Чейни. Две из самых выдающихся его работ были грим для Булла Монтаны в фильме «Затерянный мир» (1925) и грим для Бориса Карлофф в фильме «Маска Фу Манчу» (1932). 

Представители династии Уэстмор были пионерами в области макияжа  и одними из самых важных Голливудских визажистов в период немого кино, когда Джордж Уэстмор, житель Лондона и еврей по национальности, основал первую в истории кинематографа студию по макияжу, в компании Selig Studios. Вероятность того, что в титрах Голливудских фильмов, выпущенных на экран между 1930 и 1950 гг., Вы встретите имя Уэстмора, составляет 80%. Например, Джек Дон возглавлял студию по макияжу MGM в течение 4 лет. У его команды было хорошее оборудование, специальные переносные парикмахерские кресла, много зеркал и хорошая система освещения. Кроме того, они требовали от работодателей, чтобы к ним относились с уважением также как к актерам, а не как к обслуживающему персоналу, несмотря на то, что их профессия в то время не считалась престижной.

Уильям Таттл начал свою карьеру с должности подмастерья в компании Fox, и работал под руководством Дона. Сначала он подметал и начищал полы, так как Дон был помешан на чистоте. Затем он составлял и печатал на пишущей машинке отчеты, выполнял поручения и отвечал на телефонные звонки. «Я подготавливал инвентарь для макияжа и подбирал цвета —  вот как я узнал, что такое макияж, который наносили актерам. Не было никаких установленных положений, по которым молодые люди могли обучаться мастерству макияжа. Ты просто постепенно окунаешься в это мастерство. И никто не устанавливал испытательный срок; тебя допускали к работе тогда, когда посчитают, что ты готов к этому», вспоминает Таттл. Однажды Дон увидел эскизы, которые Таттл сделал для Fox, вот тогда-то он и понял, что из Таттла получится хороший визажист. Для начала он разрешал Таттлу подрабатывать на пробах. Однажды визажист, который был ответственным за грим во время съемок фильма «Знак вампира» (1935), не появился на работе, и Таттла послали заместить его на время, пока наймут кого-то другого. В конце концов, он стал ответственным за грим в этом кино проекте. Потом, когда Джек Дон перешел работать в компанию Metro в 1934, он взял Таттла с собой. 

Джек Пирс и Морис Сейдерман были два знаменитых визажиста, которые работали в 30-е гг, и благодаря которым на рынке кинематографии произошла революция. Оба визажиста изучали анатомию человека, чтобы создаваемые ими образы были более реалистичными. За превращениями Бориса Карлофф во Франкенштейна и Бела Лугоси в Дракулу стоял именно Пирс. Пирс продолжал работать над образами во всех последующих фильмах из цикла Франкенштейна, которые были выпущены позднее, таких как: «Невеста Франкенштейна» (1939), «Сын Франкенштейна» (1939), «Призрак Франкенштейна» (1942), «Франкенштейн встречает Человека-Волка» (1943), «Дом Франкенштейна» (1945) и т.д. Но он также имел возможность показать свое мастерство в создании других монстров-героев, которые появлялись в фильмах-триллерах. Он гримировал главных героев в фильмах «Мумия» (1932), «Оборотень Лондона» и т.д. Сейдерман, в свою очередь, умело «ускорял» процесс старения человека до такой степени, что создал целых 37 разных «лиц» для Орсона Уэллес в фильме «Гражданин Кейн». Актриса Джейн Вьятт была откровенно поражена, когда пришла в студию макияжа компании Universal в первый раз.

Теперь перейдем к обсуждению макияжа актрис, десятилетие за десятилетием; какой макияж носили модницы, и какая продукция была в моде….

4. 

История Голливудского макияжа. Часть вторая.

30-50 гг

В течение 1930-х гг радикально изменился взгляд на женскую красоту. Типичная для 10-х и 20-х гг женственная и хрупкая женщина, полная легкомысленности, превратилась в серьезную, хладнокровную и не очень женственную женщину, которая также была тверда и мужественна. Это изменение произошло под влиянием событий той эпохи; в ходе Первой Мировой Войны женщины брали на себя обязанности мужчин, так как те ушли на фронт, что делало их независимыми и стойкими. Все, что осталось от женщины 10-20-х гг  — это бледный цвет лица. Макияж 1930-х гг был очень своеобразен, не похож на макияж последующих десятилетий, и он никогда не возвращался в моду. 

Типичной иконой стиля в это десятилетие, чей макияж являлся образцом, была Грета Гарбо, так как она жила в эпоху 30-х гг. Причем в 20-х гг макияж ее был совсем другой, так как и понимание красоты женской было тоже другим. В 30-е гг макияж не был ярким вообще, очень сдержанный. Кожа была очень бледной, а ее тон — однообразный. Вдобавок ко всему лицо еще покрывались рисовой пудрой. Изюминкой макияжа того времени был акцент на глаза, которые подводились как на нижнем, так и на верхнем веке, от слезного протока и до конца глаза. Причем посередине линия как бы вздымалась. Обе линии, которыми подводились веки, обязательно соединялись в уголке глаза. Глазная впадина покрывалась коричневым оттенком, что зрительно увеличивало глаз. Коричневый оттенок нужно было делать интенсивнее на впадине и растушевывать книзу. Обычно все подвижное веко покрывалось тенями оттенка слоновой кости, бежевого или кремового цвета. Тем же оттенком, что наносился на подвижное веко, окрашивали область под бровью. Все верхние ресницы были сильно выделены тушью, в то время как нижние ресницы красили только по центру, примерно четверть ресниц с внешнего и внутреннего углов глаза была не накрашена. Брови в те времена было модно выщипывать в тонкую «ниточку», причем они обязательно должны были быть округлой формы. Губы должны были быть тонкими и немного растянутыми по горизонтали. Цвета помады выбирались темные; красный, каштановый или коричневый. Контур губ был слегка округлый, иногда верхнюю губу красили так, что она выглядела длинней нижней. Румяна тоже были сдержанных оттенков, и почти всегда коричневые. В 1940-х гг основной акцент делался на губы. Центральная часть верхней губы делалась тоньше, а края губы – толще, что создавало гримасу похожую на отвращение. В моде все еще преобладали  холодные оттенки, да и те были не очень разнообразны. Кожа все еще была бледной, глаза выделялись, как это было модно в 1930-х гг. Глазную впадину красили коричневым цветом теней в виде полумесяца и растушевывали книзу. Линия роста верхних ресниц подводилась черной тонкой линией. Верхние ресницы покрывались тушью, а веко покрывали тенями коричневого или кремового цвета. Брови все еще были в моде выщипанные и тонкие. Румяна коричневого неброского оттенка. Иконой стиля данного десятилетия была Кэтрин Хэпберн. 

В 50-е гг макияж радикально изменился; женщины стали более женственными, болезненный вид бледной кожи уже не был так моден; в моду начинает входить слегка загорелый оттенок кожи. Наконец-то появилось разнообразие оттенков теней. На глазную впадину наносили тени голубого или коричневого цвета, а затем растушевывали их книзу. Линия роста верхних ресниц подводилась подводкой или карандашом. Губы по форме напоминали нечто вроде сердца; они не были не слишком тонкими, не слишком полными, и всегда красились в темные тона. Румянами подчеркивали скулы. Считается, что макияж 1950-х гг — самый привлекательный и женственный. До сих пор модно подводить глаза стрелками, как это делали в те времена, это придает женщине элегантность и шарм. Женщина той эпохи всегда выглядела эффектно. Иконой стиля 50-х гг можно уверенно считать Мэрилин Монро. Если Вы взглянете на ее фотографию, Вы сразу различите типичный макияж того времени.

5. 
История Голливудского макияжа. Часть третья.

70-е годы

В эти годы произошла «косметическая» революция. На рынках все больше и больше появлялось косметической продукции и ее стало легче раздобыть. Характерной чертой макияжа было смешение теней на глазной впадине и верхнем контуре глаза. Одной из таких двухцветных комбинаций были черные и белые тени. Глаза выглядели скорее «грязно», так как черный цвет плохо растушевывался и смешивался с белым. 70-е гг — это эпоха появления первых кремообразных теней. 

Фарфоровый цвет кожи вышел из моды, но и темным его назвать было тоже нельзя. Лицо выглядело слегка жирноватым и затемненным. Румяна стали накладывать по L-образной траектории. Накладные ресницы, которые впервые появились в 60-е гг, получили огромную популярность в 70-х гг. Губы покрывали светло-коричневой помадой, иногда такого же оттенка, что и тональная основа. В это десятилетие на сцену пришла Сьюзан Сарандон, которая и является иконой стиля 70-х гг.

90-е — 2000 гг

Это десятилетие ознаменовано расцветом макияжа, так как косметические средства стали распространены повсеместно и легко доступны. Различные бренды появлялись один за другим. Каждый мог позволить себе купить косметику по вкусу. 

Самыми распространенными оттенками в 90-е гг были каштановый и багряный. А вообще, женщина могла использовать любой цвет по своему усмотрению.

С развитием темпа жизни, женщинам стало не хватать времени на то, чтобы ухаживать за собой. Но, тем не менее, они выглядели  очень ухожено. Новые косметические средства наносились легко и быстро, что позволяло женщинам сэкономить драгоценные минуты. Самый типичный макияж глаз в 90-х гг, который используется и сейчас, это горизонтальное, градиентное нанесение теней U-образной формы. При этом глазная впадина уже не так выделяется. Выделяли тенями всего лишь одна третья часть века, оттенки использовались самые разнообразные. Тушь могла быть черного, коричневого и даже синего или зеленого цвета.

В моду начинает входить загар. Причем считалось модным, если Ваша кожа примерно на два тона темнее оттенка, который был в моде в прошлом десятилетии. Именно в этот период женщины проводят свободное время на пляже, загорая в свое удовольствие. Смелым шагом считалось придание коже блеска и сияния с помощью рассыпчатых пудр. Губам уже тогда старались придать объем. Карандаш для подводки контуров губ использовался на два тона темнее естественного цвета губ. Помада использовалась такого же оттенка, как и карандаш для губ. Эта тенденция сегодня практически исчезла, но некоторые все же наносят такой макияж. В данный период также начали появляться блески для губ… Брови делали обычной формы и немного заостряли на конце. Глаз зрительно увеличивали и растягивали с помощью теней. Румяна можно было найти уже трех разных оттенков. 

Типичными представительницами этого времени можно назвать Дженнифер Энистон, Вайнона Райдер, Анджелина Джоли или Алисия Сильверстоун.

Теперь Вы знаете, какой макияж носили в разные десятилетия прошлого века, к каким хитростям прибегали вчерашние модницы. Так что сегодня у Вас есть замечательная возможность делать такой же макияж, который носила Ваша любимая актриса.
